

Zoom sur un partenariat Enedis Haute-Garonne : La Fabrique à initiatives

Inventer des solutions entrepreneuriales avec et pour les territoires

La Fabrique à initiatives accompagne les acteurs des territoires, à commencer par les collectivités, dans la création de nouvelles entreprises croissant utilité sociale, viabilité économique et emploi local. Pauline Tabard, référente de la Fabrique à initiatives en Haute-Garonne nous en dit plus !

Pouvez-vous présenter la Fabrique à initiatives ?

La Fabrique à initiatives a pour mission de développer de nouvelles activités économiques utiles aux territoires, en connectant acteurs publics, privés et citoyens pour construire des réponses entrepreneuriales adaptées. À travers une méthodologie sur-mesure et une expertise en matière d'animation territoriale et de modélisation économique, le dispositif identifie les besoins, les pistes de solutions et mobilise l'ingénierie nécessaire à l'aboutissement d'un projet solide.

Quels types de projets avez-vous accompagnés ?

La Fabrique à initiatives peut accompagner tout type de projet d'utilité sociale : une ressourcerie pour permettre aux collectivités de répondre aux obligations de la loi AGEC, un café-restaurant pour renforcer le lien social dans son village, une épicerie, une conciergerie multi-services...

Quand faire appel à la Fabrique à initiatives ?

On peut faire appel à la Fabrique à initiatives lorsqu'on a identifié un besoin sur son territoire, qu'on a une idée de projet d'utilité sociale ou que l'on a un lieu disponible dans lequel on aimerait implanter une nouvelle activité. En fonction des territoires et des projets nous pouvons identifier des co-financements pour soutenir notre intervention. C'est d'ailleurs dans ce cadre que nous sommes soutenus par Enedis.



Depuis 2022, la Fabrique à initiatives accompagne la Ville de Blagnac dans la mise en œuvre du « Pôle Réemploi », un projet de Ressourcerie et de Café-restaurant. Emilie Adeline, chargée de projets coopération citoyenne à la Ville de Blagnac, nous partage son expérience.

Comment la Fabrique à initiatives vous a-t-elle accompagnés ?

Nous avions une idée, un lieu, mais pas les outils pour valider la faisabilité du projet. Nous sommes donc entrés en lien avec la Fabrique à initiatives.

Cet accompagnement nous a apporté une méthode très complète alliant facilitation, rencontres et outils de cadrage. Cela nous a permis de sécuriser l'avancement du projet, de poser les étapes nécessaires à son déploiement avec un système d'évaluation par phase.

La Fabrique à initiatives nous a également aidés à créer une communauté autour du projet : nous sommes passés de 4 à 50 acteurs ! L'accompagnement autour de la gouvernance du « Pôle Réemploi » nous a aidés à clarifier la place de chacun dans le projet, avec un rôle essentiel de tiers de confiance pour la Fabrique à initiatives.

L'accompagnement nous a apporté une vraie réflexion et a permis la co-construction du projet, en prenant en compte les envies et besoins des citoyens, associations et entreprises. On peut aujourd'hui dire que ce projet a pris tout son sens sur le territoire.

Contact : Pauline Tabard - 06 75 13 99 23

p.tabard@fa-mpa-occitanie.org